



Temps d'accroche
Adolescents en exil

TCHAI VOUS INVITE À SA **QUATRIÈME TABLE**
RONDE DESTINÉE AUX PROFESSIONNELS

LE VENDREDI 5 AVRIL 2024

DE 13H (ACCUEIL DÈS 12H45) À 16H
À TCHAI (EN PRÉSENTIEL)
RUE DE LA COLONNE 54 À 1080 MOLENBEEK-SAINT-JEAN

TRAVAILLER AVEC DES PUBLICS D'ICI ET D'AILLEURS : COMMENT PENSER ET COMPOSER DANS LA DIVERSITÉ ?

Une table d'échanges intersectorielle pour s'arrêter ensemble sur la pluralité des diversités rencontrées dans nos pratiques et la pluralité des manières de les accueillir et de les comprendre.

Dans vos divers champs d'action, vous accueillez probablement des publics venus d'horizons différents et porteurs de vécus et de références multiples... Si ces singularités enrichissent le travail, elles peuvent aussi en complexifier sa réalisation, multipliant autant les défis que les potentialités et les ressources.

Dans le secteur social, pédagogique, éducatif ou de la santé mentale, comment penser ces diversités et composer avec elles pour que chacun puisse être pris en considération et compris dans ses particularités et sa normalité ? Comment faire singulier ? Comment faire commun ? A quels moments s'opèrent les rencontres ? Quel est le rôle de chacun ? Dans quelles perspectives ?

A partir de ce que nous expérimentons au sein de notre structure intersectorielle qu'est Tchai avec nos jeunes en exil ou Roms, nous avons souhaité élargir notre réflexion avec vous et la nourrir d'expertises extérieures.

Nous vous proposons donc un temps pour échanger ensemble nos expériences et nos analyses dans nos secteurs respectifs et enrichir les questionnements sur nos pratiques et nos missions.

PROGRAMME

12h45 : Accueil

13h00 : Introduction avec la participation de Madame la Ministre de l'Education Caroline Désir et du Cabinet de Monsieur le Ministre Bruxellois de l'Action sociale Alain Maron.

13h15 : « **Inclure la diversité par la pratique philosophique et interculturelle.** » Par Anne-Sophie Cayet, enseignante de français langue étrangère et seconde à l'Université d'Aix-Marseille et docteure en didactique des langues et des cultures. Sa recherche doctorale a reçu le prix de thèse 2021 de l'Association internationale pour la recherche interculturelle (ARIC) en France.

13h45 : Echanges

14h00 : « **Quelques paradoxes de la rencontre thérapeutique.** » Par Daniel Schurmans, médecin psychiatre formé en Belgique, au Pérou, en Suisse et en France. Il a pris en 1969 la responsabilité d'un service de psychiatrie à Saint-Louis du Sénégal. En Belgique, Il s'est occupé principalement de psychotiques et de psychothérapie institutionnelle, et a observé pendant vingt-cinq ans les processus relationnels qui ont lieu lors de séjours de patients en familles d'accueil. Il a aussi ouvert un service de court séjour pour jeunes adultes suicidaires, puis est devenu responsable médical d'un service d'habitations protégées. Il a été membre de la Société de Psychopathologie de Dakar et de la section transculturelle de la WPA, et le premier président du Groupe de Recherche Européen en Placement Familial. Il a fondé l'association «TABANE» à Liège. Il est également un auteur prolifique.

14h30 : Echanges

14h45 : Pause

15h00 : « **De la nécessité de désapprendre : aperçus de l'expérience de Tchai avec des jeunes en exil ou Roms.** » Par un intervenant de l'équipe de Tchai.

15h30 : Echanges

15h45 : Conclusion

INSCRIPTIONS : LE NOMBRE DE PLACES ÉTANT LIMITÉ, MERCI DE BIEN VOULOIR VOUS INSCRIRE EN ENVOYANT VOS COORDONNÉES COMPLÈTES À TCHAI.INSCRIPTIONS@GMAIL.COM

Avec le soutien de la Fédération Wallonie-Bruxelles, la COCOF, perspective.brussels, la Fondation Dini, la Fondation Bernheim, la Fondation Roi Baudouin et Arc-en-ciel.



+32 (0)487 888 569 • tchai.asbl@gmail.com
Rue de la colonne 54 • 1080 Molenbeek • www.tchaibxl.be